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EDITO 
 
Bienvenue à notre calepin de juin. Le dernier de cette année scolaire qui encore une fois, est passée à 
la vitesse de l’éclair. Mais que de choses réalisées. Que d’aventures vécues ! Avec des yeux pleins 
d’étoiles et la tête pleine de super souvenirs, petits et grands vont enfin pouvoir se reposer après des 
mois bien remplis.  
 
Et pour les plus grands - les 6èmes, et deux de nos professeurs, Mme Verfaille et Mr Serge - pour qui 
c’est le tournant d’une histoire à Saint-Vincent, et qui commencent un nouveau chapitre de leur vie, nous 
tenions à leur souhaiter plein de bonnes choses pour la suite.   
 
Pour nous les Calepinistes, ce numéro est un peu spécial car nous fêtons cette année les 30 ans du 
Calepin. Que de chemin parcouru. Et il n’attend que vous pour d’autres aventures. Nous sommes surs 
que dès la rentrée, petits et grands seront au rendez-vous comme toujours pour nous faire rêver avec 
leurs belles histoires de sorties, d’activités, de partage, et bien d’autres choses, illustrées par de super 
dessins et photos.  
 
En attendant, voici un petit aperçu de certaines activités réalisées ces derniers mois. N’oubliez pas d’aller 
voir sur le site internet de l’école pour plus d’histoires, et pour y voir le calepin en couleur.   
 
De très bonnes vacances à tous ! 
 
L’équipe Calepin 

 

 

   

Bonnes 

Vacances 
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      Le calepin a déjà 30 ans ! 
 

 

 

 

Notre calepin a déjà 30 ans. C’est presque inimaginable mais c’est bien 

vrai. La première édition du Calepin de l’Institut Saint-Vincent-De-Paul 

remonte à mars 1993 ! Je vous laisse calculer votre âge ?! 

 

En 30 ans d’existence nous en avons publié des Calepins, en tout 83 numéros, tous plus 

sympas les uns que les autres. En voici quelques-uns : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En 30 ans, le Calepin a bien sûr évolué car nous profitons aujourd’hui de nouveaux outils de 

communication mais les intentions du Calepin n’ont pas changé.  

 

Depuis 30 ans, nous relatons les événements qui se déroulent au sein de notre école, nous 

partageons par l’écriture, des photos, des dessins, des moments de bonheur. Nous 

rassemblons des souvenirs. Le Calepin est une fenêtre sur la vie de notre école.  

 

Enfin et surtout, après 30 ans d’existence, l’aspect humain du Calepin est resté intact. Il 

rassemble les professeurs, les éducateurs, les directeurs, les élèves et les parents. Ensemble,  
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nous préparons le Calepin : c’est un partage de petits ou grands souvenirs entre nous tous 

avec beaucoup d’enthousiasme.  

 

Le Calepin a 30 ans, grâce à vous tous, en tant qu’acteurs au sein de notre école et grâce à 

tous les calepinistes qui en font ou en ont fait partie. Et ils sont nombreux ! Nous en profitons 

pour remercier très sincèrement chacun d’entre eux pour leur implication et leur engagement. 

D’ailleurs, samedi 17 juin 2023, les calepinistes actuels et les anciens se sont réunis autour 

d’un apéritif pour fêter l’anniversaire du Calepin. La bonne humeur était au rendez-vous !  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’équipe Calepin 
De gauche à droite : Christelle, Fatima, Caroline, Myriam 

et Séverine (pas sur la photo) 
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Le Calepin a 30 ans, aussi grâce à notre ambassadrice du Calepin, Fatima. Vous pouvez lire 

son interview dans les pages de ce Calepin. Fatima s’implique pour le Calepin depuis 14 ans 

et elle en est la responsable depuis 8 ans, accompagnée d’une équipe dynamique. Nous 

souhaitons aussi vivement la remercier pour sa motivation et sa fidélité au Calepin. Elle y met 

tout son cœur et toute son énergie pour le réaliser. La préparation du Calepin n’est pas sans 

défis. C’est souvent la course contre la montre !  Toutefois, elle garde sa bonne humeur et son 

éternel sourire pour mener à bien la mission du Calepin !  

 

Le Calepin, en 30 ans, aura rassemblé beaucoup de parents :  des 

parents qui arrivent dans l’école et des parents qui repartent car leurs 

enfants ont fini leur parcours scolaire à Saint-Vincent-De-Paul. C’est 

notamment et malheureusement le cas pour Fatima. Toutefois, malgré 

tous ces départs, la vie du Calepin continue, la preuve, 30 ans 

déjà ! Quelle belle histoire !  

 

Si vous voulez continuer à écrire l’histoire avec nous, rejoignez-nous 

avec grand plaisir. Vous pouvez nous contacter via le mail : 

calepin.saintvincentdepaul@gmail.com.  

 

Nous vous souhaitons une belle découverte de ce nouveau Calepin et encore un immense 

merci à vous tous, professeurs, éducateurs, directeurs, élèves, et Calepinistes pour votre 

soutien ! 

 

 

 

 

30 ans déjà !!! 

Et nos souvenirs, joyeux, n’ont pas pris une ride !!!! 

Après des débuts, certes, un tantinet poussifs, où il nous fallait aller à la pêche aux infos, nous 

nous revoyons nageant dans un océan de papiers, dessins, photos, …  

Billets d’humeur, d’humour, des récits, des mercis, … 

Et au fil des mois, le journal intime de l’école se déroulait sous nos yeux … 

Et dans les marges du Calepin se dessinaient en filigrane, les relations privilégiées avec les 

acteurs de Saint-Vincent : de la direction aux enfants et leurs parents en passant par le corps 

administratif et professoral. 

Quelle belle chorale dans le « champ » éducatif ! 

En tant que pionniers, nous sommes ravis que d’autres aient conduit le Calepin à ce qu’il est 

devenu aujourd’hui. Félicitations. 

                  
        Chantal et Thierry Pornel 

               1er Calepinistes 
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Je profite de ces quelques lignes pour vous remercier à tous pour ces 

très belles années au sein du Calepin.  

Tout d’abord merci à l’équipe du calepin (les calepinistes), qui a été 

sans faille tout au long de cette aventure qui se termine pour moi. Je 

garderai en mémoire nos supers apéros et nos repas mémorables, 

nos délais improbables, et la satisfaction de voir arriver ce bébé tant 

attendu par nous tous !! 

Merci aux enfants, et aux parents, qui ont toujours répondu présents 

à nos demandes de dessins, blagues, devinettes, et autres histoires 

passionnantes.  

Merci à tous les professeurs, qui ont souvent pu entrevoir le bout de 

mon nez dans leurs classes pour notre appel à articles.  

Merci aux éducatrices/eurs que j’ai si souvent embêtés, à Mme 

Colette et aux directeurs et directrices pour leur soutien et leur patience.  

Merci à l’Association des parents, dont le module calepin fait partie, de m’avoir toujours fait 

confiance.  

Merci à mes enfants, Alexis et Hugo, qui m’ont eux aussi soutenu à leur manière dans cette 

aventure.  

Finalement, merci à nos tout premiers calepinistes, Chantal et Thierry Pornel, sans qui toute 

cette aventure n’aurait pas été possible.  

Après 14 ans dans l’équipe et 8 ans en tant que responsable de ce module, c’est avec un petit 

pincement au cœur que je vous dis à bientôt. Qui sait … peut-être dans l’équipe d’un autre 

Calepin, dans une autre école, pour d’autres aventures      

 

Fatima Pereira 

 

 

 

 

 

Hugo Meuleman (6B) 
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Quatorze ans d’investissement au sein de l’école : 
l’interview de Fatima, responsable Calepin 

 

 

 

 

Fatima, depuis quand coordonnes-tu le Calepin, et comment t’es-tu retrouvée dans cette 

aventure ?  

Je suis rentre e dans l’e quipe Calepin en 2009, donc il y a 14 ans. Au de part, c’est une maman qui 

m’a parle  du Calepin, et elle m’a dit : « Allez, il y a une re union, tu viens et tu vois… Si ça te tente, 

eh bien, tu rejoins l’e quipe ! ». J’avais envie de m’investir pour l’e cole, donc je suis venue a  une 

premie re re union, puis une deuxie me et ça m’a plu tout de suite… Pourtant, je n’ai pas de talent 

artistique ni journalistique ! 

En 2017, l’ancienne responsable du Calepin a quitte  l’e cole, et elle m’a dit : « C’est pour toi, tu vas 

reprendre le flambeau ! » Je n’ai pas vraiment eu le choix (rires).  

Comment c’était, de faire un Calepin il y a 14 ans ? 

Quand j’ai rejoint l’e quipe, les outils informatiques commençaient seulement a  e tre mis en place, 

donc on recevait beaucoup de contributions sur papier, qu’on mettait telles quelles pour 

constituer le Calepin. On faisait un peu de mise en page sur ordinateur, mais c’e tait encore tre s 

artisanal(rires). Il y avait beaucoup de textes manuscrits des enfants, ce qu’on a moins maintenant.  

A l’e poque, l’e quipe Calepin e tait beaucoup plus grande, chacun avait son ro le. Et on avait 

beaucoup de papas qui en faisaient partie ; aujourd’hui le comite  est 100% fe minin. 

Tu fais également partie du comité des fêtes, tu es déléguée, bref, une maman qui 

s’investit énormément dans l’école !  

Oui, c’est vrai. J’ai e te  de le gue e de classe pendant plusieurs anne es, responsable Calepin, puis aussi 

responsable du module « de co » du comite  des fe tes… Ce que je trouve vraiment chouette quand 

on s’investit dans l’e cole, c’est de pouvoir la de couvrir de l’inte rieur. On a un contact privile gie  avec 

les autres parents, avec les professeurs, les directeurs, les e ducateurs,… Et on comprend mieux le 

fonctionnement de l’e cole. 

Et ce que je retiens aussi, ce sont les moments de convivialite . Je me souviendrai toujours des 

ape ros, des petits repas chez l’un ou chez l’autre pour faire avancer les projets, mais aussi pour 

parler de tout et de rien… C’e taient de super moments… 

 

Au moment de dire au revoir à Saint-

Vincent, Fatima Pereira, maman 

responsable Calepin et membre active de 

l’association des parents, partage avec 

nous ses précieux souvenirs... 
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Tu as une anecdote à nous partager ?  

L’an passe , je tiens le stand Calepin a  la fe te de l’e cole, et un enfant vient pour faire un dessin. Je 

vois qu’il dessine une dame. Je lui dis : « Tu dessines ta maman ? » Il me dit : Mais non, je dessine 

toi ! Tu ne reconnais pas les boucles d’oreille vertes ? » Et effectivement, il avait fait mon portrait, 

c’est mignon comme tout… 

Ton fils cadet va finir sa 6ème primaire, il va donc être temps de dire « au revoir » à Saint 

Vincent… 

Ça me fait un pincement au cœur de quitter Saint-Vincent. Mes deux enfants ont fait toute leur 

scolarite  ici… Quand le premier est parti, je me suis dit « Ça va, il y a encore le deuxie me… » (rires). 

Et puis la  ça y est ! Ça passe tellement vite…  

Saint-Vincent a beaucoup e volue  durant toutes ces anne es ; j’ai connu diffe rents directeurs, chacun 

a mis son empreinte, a fait e voluer l’e cole… Aujourd’hui ce sont « mes » 4e et 5e directrices, qui 

apportent elles aussi leur pierre a  l’e difice.  

Pour finir : qu’est-ce que tu as le plus aimé dans ton aventure « Calepin » ?  

Faire le Calepin m’a permis de de couvrir toute la cre ativite  des enfants. C’est incroyable, le talent 

qu’ils ont, la cre ativite , la spontane ite … Moi quand je reçois les poe mes, les dessins, ou quand je 

tiens le stand Calepin, je suis admirative ! 

Il y a des enfants qui attendent le Calepin, qui aiment faire des dessins au stand, et c’est chouette 

de se sentir attendu… C’est ça qui me fait plaisir et qui m’a fait continuer le Calepin durant tant 

d’anne es ; je vois que ça rend les enfants heureux.  

J’ajouterais me me que c’est un ro le qui m’a fait e voluer a  titre personnel, car a  la base j’e tais 

quelqu’un de pluto t re serve , et ce ro le de responsable m’a oblige e a  e tre plus sociable, a  aller vers 

les gens, a  oser entrer dans les classes, a  oser faire des rappels aux directeurs…  

C’est une chouette expe rience. Je conseille a  tous les parents de s’investir dans l’e cole, ne fu t-ce 

qu’un petit peu, et de ne pas rester juste « spectateurs », mais de devenir aussi « acteurs », a  notre 

niveau. 

Merci Fatima pour ton investissement toutes 

ces années pour le journal, le Calepin de St-

Vincent.  Fidèle à toi-même, tu y as mis toute 

ton énergie, sans jamais compter le temps que 

tu y as consacré. Tes passages dans l'école, 

dans les classes, tes petits mots (tes rappels 

aussi souvent 😉) pour inviter chaque classe, 

les professeurs, tous les membres du personnel 

ainsi que, bien sûr, les élèves à partager des 

articles, des moments propres et chers à Saint-

Vincent. 

Merci aussi pour ton éternelle bonne humeur, 
ton esprit rassembleur, les bons moments 
partagés durant les fêtes, les repas, les 
réunions, bref, merci pour tout ! 
 

Bonne route à toi, 
Amicalement, 
Mr Antoine 

Bonjour Fatima, je souhaitais prendre un 
moment pour te dire un grand merci !  
 

Merci pour nos papotes du matin mais surtout 
merci pour ton implication dans l’aventure 
(parfois sportive) du Calepin, et merciiiiiiiiiiiii 
pour avoir donné ton temps, ton énergie pour 
donner au Calpin « une vie » remplie d’articles 
diversifiés et que de souvenir pour tous les 
enfants de Saint-Vincent.  Nous sommes 
heureux et fiers d’avoir pu te compter parmi 
nous.   
 

N’hésite pas, on ne sait jamais que tu cherches 
du bénévolat, la porte de Saint-Vincent reste 
toujours ouverte !  
 

Mme Colette 
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Liste des parents ayant fait partie du Calepin depuis son tout début, en décembre 
1992. En espérant n’avoir oublié personne ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

MERCI À TOUS !! 
 

 
  

Pornel Thierry & Chantal 
(1992-2000) 

Azlim A.  
(année scolaire 2000-2001) 
 

Goossens Viviane  
(année scolaire 2000-2001) 
 

Kint Ch. 
(année scolaire 2000-2001) 

Menu Geneviève  
(année scolaire 2000-2001) 

Traets Linda  
(année scolaire 2000-2001) 

 

De Gottal Alain  
(2000-2004) 

Leborgne Ariane  
(2000-2006) 

Muraille Emmanuel  
(2000-2005) 

Soussi Hanane 
(2000-2005) 

Rozenberg Daniel  
(2000-2009) 

Wibaut Christine 
(2000-2011) 

Diarra Abou 
(2000-2013) 

Léchaudé Frédéric 
(2001-2004) 

Philippart Patricia 

(2001-2009) 

Vandewalle Marianne 
(2002-2003) 

Kozyreff Nicolas & Patricia 
(2002-2005) 

 

Puissant Marina 
(année scolaire 2003-2004) 

 

Gilbert Anne  
(année scolaire 2004-2005) 

 

N’Dayakire Dieudonné 
(année scolaire 2006-2007) 

Moes Pascale  
(année scolaire 2006-2007) 

 

Dawand Marie Astrid 
(Année scolaire 2006-2007) 

 

Meulemans Catherine 
(2006-2013) 

 
Chalmel Valérie 

(2006-2015) 
 

Clerbaux Gaëtan 
(2006-2015) 

Staes Benoit 
(2008-2014) 

Descampes Charlotte 
(2009-2011) & (2015-2017) 

Dumont Nadège 
(2009-2012) 

Pereira Fatima 
(2009-2023) 

Pereiro Yolanda 
(année scolaire 2013-2014) 

 

Ngoy Anja  
(année scolaire 2013-2014) 

 

Pacchiano Stéphanie 
(2014-2017) 

Putters Laeticia  
(année scolaire 2015-2016) 

 

Abboud Gisèle 
(2015-2018) 

Empio Caroline 
(2015-…) 

Huys Jules  
(année scolaire 2017-2018) 

 

Boucq Jean-Philippe 
(année scolaire 2017-2018) 

Rifaut Géraldine 
(2017 - 2021) 

Kohne Barbara 
(2017-2021) 

Kerkhofs Sandrine  
(2020-2022) 

Vanroy Myriam  
(2020-…) 

Valvekens Séverine  
(2019-…) 

Dijkstra Christelle  
(2022-…) 

Callens Anne  
(année scolaire 2018-2019) 
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Message de l’équipe ‘Procure’ 

 
 
 

Chers parents,  
 
L'équipe ‘Procure’ se prépare déjà à préparer l'année scolaire 
2023/2024. Les listes de fournitures scolaires seront bientôt 
prêtes à vous être présentées. 

   
Cette année, il y aura une grande nouveauté liée au décret de gratuité pour les P1 
et P2 (Gratuité à propos des fournitures scolaires).  La direction se chargera bien 
entendu de vous informer en détails de cette nouvelle procédure de 
fonctionnement, d'ici cette fin d'année scolaire. 
 
Concernant les autres classes de Primaire, le fonctionnement sera le même que les 
autres années. La direction, là encore, vous informera en temps voulu de la 
procédure. 
   
Nous profitons du Calepin pour faire appel aux bénévoles lors de la préparation 
des commandes de fournitures du 25 août et de la distribution du 26 août. 
Nous vous invitons à nous envoyer un message sur notre adresse 
mail:  procureisvp@gmail.com 
 
Les fonds récoltés lors de cette commande seront entièrement reversés à 
l'Association des parents de l'ISVP. En conséquence, vos enfants en bénéficieront 
lors de projets pédagogiques et internes de l'école.  
 
Chacun des membres de l'équipe des parents d'élèves ‘Procure’, vous souhaite à 
tous, une excellente fin d'année scolaire.  
 
Un tout dernier mot, afin de remercier chaleureusement Fatima, pour ces années 
d'assiduité et de dévouement pour la parution du calepin de Saint-Vincent-de-Paul. 
 
A toutes et tous de très belles vacances !   
 
L’équipe ‘Procure’ 
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Invité surprise à Saint-Vincent… 
 

 

Le mardi 23 mai 2023, quelle n’a pas été notre surprise de 

retrouver un petit chat blanc tout mignon aux yeux d’un bleu 

magnifique dans notre cours des maternelles. 

 

Notre première réaction a été : « Mais d’où vient-il ? », « Par 

où est –il passé pour rentrer dans notre école ? » Et surtout « A 

qui pourrait-il appartenir ? » 

 

En tout cas, aux vues de son comportement adorable et son aisance avec nous, nous avions bien 

l’impression qu’il devait avoir l’habitude d’être en contact avec l’être humain. 

 

Ce qui était sûr, c’est que nous ne pouvions pas le laisser comme ça. 

C’est pourquoi, nous avons décidé de lui venir en aide. 

 

Nous avons commencé par le mettre en sécurité au bureau des élèves avec Mme Sara, aidée de 

Livia (5C).  

 

Il nous a donc suivies de lui-même jusqu’au bureau où nous lui avons donné à boire, préparé une 

litière pour ses besoins, une couverture pour un petit coin tranquille et confortable pour qu’il 

puisse se reposer et surtout, nous lui avons fait plein de câlins. 

 

   
 

Son poil était un peu poussiéreux de la rue, mais ce n’était pas grave. Il était vraiment trop mignon.  

 

 

 

 

 

 

Le moins que l’on puisse dire, c’est que toutes nos caresses et notre 

bienveillance envers lui nous ont valu de gros ronronnements de bien-

être et d’apaisement. 

 

Très vite, nous avons voulu lui donner un petit nom et nous avons 

choisi de l’appeler « Vincent » en hommage à son passage à Saint-

Vincent.  

 

 

Oui je sais, je suis 

beau gosse ! 
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Sacré Vincent ! Il était bien à l’aise chez nous ! Il se couchait 

sur le bureau et a même été se blottir dans la photocopieuse 

où il faisait bien chaud. 

 

Ce qu’il faut savoir, c’est qu’avant d’atterrir chez nous, 

Vincent avait été recueilli par Vanessa, la maman de Julia 

(6A), qui habite également dans la rue de l’école, mais 

malheureusement Vincent avait réussi à s’échapper.  

 

Heureusement, Vanessa a eu le temps d’aller chez le vétérinaire la veille et c’est comme ça que 

nous avons su que Vincent n’avait pas de puce pour l’identifier, que c’était un petit garçon et qu’il 

était sourd. C’est pourquoi le laisser dans la rue était encore plus risqué pour lui avec les voitures 

et les autres dangers de la ville. 

 

Dès lors, comme nous n’avions aucune information sur lui, nous avons passé la matinée à chercher 

un refuge qui pourrait prendre soin de lui.  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Heureusement, nous avons fini par trouver de l’aide auprès du refuge Help Animal à Braine-le-

Château. Il s’agit d’un refuge qui accueille les animaux domestiques comme les chats et les chiens, 

mais aussi les animaux de prairie comme les chevaux, les ânes et les animaux de la ferme. C’est 

un très chouette endroit situé au calme de la campagne qu’il est d’ailleurs possible de visiter pour 

faire un coucou aux animaux et parfois même pour leur donner à manger. 

 

Entre-temps, Madame Joëlle est venue nous apporter de la pâtée et des croquettes pour que 

Vincent puisse avoir un bon repas avant de prendre la route pour le refuge. 

 

Ensuite, grâce à Madame Nathalie qui est bénévole au refuge et qui est 

venue chercher Vincent, nous savions que nous laissions notre petite 

mascotte entre de bonnes mains. Dans quelques temps, il sera mis à 

l’adoption et nous espérons qu’il trouvera vite une chouette famille qui 

l’aimera fort comme nous et qui prendra soin de lui. 

 

En tout cas, ce qui est sûr, c’est que malgré son court passage chez nous, il 

nous aura laissé un souvenir de profonde tendresse et d’amour. 

 

Nous te souhaitons que le meilleur à venir et bonne route à toi petit Vincent. 

 

Nous tenions à faire ce texte en hommage à ce petit chat, mais également à tous les animaux 

actuellement abandonnés qui sont à la recherche d’une famille pour la vie. 

 

Mme Sara – éducatrice et secrétariat des élèves 
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Les « petites fées » de Saint-Vincent 

Rencontre avec l’équipe de nettoyage de l’école 

 

Discrète et efficace, l’équipe de nettoyage de Saint-Vincent fait partie intégrante 

du bon fonctionnement de l’école ! 

 

L’équipe de choc : Laurinda, Catia, Sylvie, Vanessa, Concetta et Gaby 

• Quelles sont vos taches principales ? Comment s’organise votre travail ?   

Catia : On nettoie les classes suivant le planning. On nettoie le réfectoire le mardi et le vendredi, la 

salle d’accueil des maternelles est aussi nettoyée deux fois par semaine. On nettoie la salle de gym 

une fois par semaine. Les toilettes sont nettoyées tous les jours. Nous nous occupons aussi de sortir 

les poubelles. 

Laurinda : Deux jours par semaine, je commence à travailler à 6h30, comme ça je peux nettoyer les 

locaux quand ils sont vides. Vanessa et Sylvie s’occupent surtout du nettoyage de la cuisine, et 

pendant les vacances, on travaille toutes ensemble pour faire un nettoyage « à fond » des locaux.  

• Qu’est-ce que vous aimez dans votre travail ? 

Catia : C’est le contact avec les enfants. Ils nous disent bonjour, ils nous disent merci, ils sont 

chouettes… Et j’ai mes filles qui sont ici, en maternelle. 

Sylvie : Les enfants sont mignons et puis ils sont drôles aussi : ils disent les choses comme ils le 

pensent ! Leur présence rend notre travail plus agréable. Pendant le covid, je me suis aussi occupée 
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d’aider aux moments des repas et de la garderie. Cela m’a permis de mieux connaître certains 

enfants. 

Gaby : Il y a une bonne ambiance, j’aime bien discuter avec les enfants, avec les institutrices… J’aime 

être en contact avec les personnes. Parfois, on dit que les femmes de ménage, elles sont invisibles. 

Mais ici, je trouve que l’école fait le nécessaire pour qu’on se sente inclues. Et parfois les enfants nous 

reconnaissent dans le bus, ça fait toujours plaisir !  

• Et est-ce qu’il y a des choses plus difficiles ?  

Gaby : Moi, je n’aime pas quand je dois porter ou déplacer des choses lourdes. 

Catia : Pour moi, c’est quand on doit nettoyer le réfectoire alors qu’il est occupé pour l’une ou l’autre 

activité. C’est plus compliqué. Ou alors quand les enfants rentrent dès qu’on a fini de nettoyer et 

resalissent le sol immédiatement… Après, il y a aussi le nettoyage des sanitaires, ce n’est pas ce qu’on 

préfère ! 

• Il y a une bonne ambiance au sein de l’équipe ?  

Sylvie : Oui. Entre nous, on parle beaucoup pendant les pauses, quand on mange… Et parfois on 

échange sur des choses difficiles qui se passent autour de nous. Ça permet de nous sentir soutenues 

et d’avoir des conseils. 

• Avez-vous déjà travaillé ailleurs que dans des écoles ? Quel est votre parcours ?  

Sylvie : Moi, j’ai travaillé en maison de repos. J’ai aussi travaillé à la crèche de Saint Job. A la crèche, je 

gérais le nettoyage, mais aussi le linge et la vaisselle. J’ai donc connu des ambiances différentes, mais 

toujours dans des collectivités. 

Laurinda : Moi, je faisais les ménages chez les gens, avec les titres-services. 

Gaby : Cela fait 12 ans que je fais le ménage à Saint-

Vincent, mais depuis le mois de juin, j’ai la chance de 

m’occuper à mi-temps de la garderie et à mi-temps du 

nettoyage. Cela faisait longtemps que j’avais envie de 

cela. Je vais être formée, et une personne va être 

engagée à mi-temps pour me remplacer au nettoyage.  

J’adore les enfants, donc quand j’étais jeune, en Italie, 

mon rêve était de devenir institutrice. 

Malheureusement cela n’a pas pu se faire... J’ai donc fait des études de secrétaire. Quand je suis 

arrivée en Belgique après mon mariage, je maîtrisais mal le français, donc tout ce que j’ai trouvé, c’est 

un poste de femme de ménage. J’ai travaillé comme femme de chambre dans un hôtel et puis ici à 

Saint-Vincent depuis 12 ans. Après toutes ces années, je me rapproche de mon rêve, je suis très 

contente !  

 

 

Merci à toute l’équipe de nettoyage pour le travail mille fois répété, 

à entretenir tous les locaux de l’école ! 

 

Ne dites plus “Gaby” mais 
“Madame Gaby” ! 
Après de nombreuses années à 
Saint-Vincent et une formation 
complémentaire, Gaby de l’équipe 
nettoyage assurera la garderie 
pour encadrer ceux qu’elle adore : 
les enfants ! 
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C’était chouette, la fête de 

l’école ! 

 

Le 3 juin 2023, notre école était en fête sous le soleil et en musique avec les 

tubes de l’été !  

Ce fut une nouvelle fois l’occasion de nous retrouver parents, élèves, 

professeurs, éducateurs et tout le personnel de l’école ; de prendre le temps 

de bavarder, de rire, de s’amuser tout en admirant les spectacles de nos 

enfants ! Il y avait de la couleur et de la bonne humeur sur scène. Merci à vous 

les élèves et les professeurs pour ces belles représentations ! 

Les enfants ont pu profiter des stands 

tenus par les professeurs, sans oublier le 

stand Calepin ! Beaucoup d’enfants sont 

venus y dessiner. Une fois de plus, nous 

fûmes impressionnés par le talent de 

dessinateurs de certains et nous félicitons 

les gagnants du concours de dessin : Elias 

(Renards), Abdoulaye (3C), Yaniss (4B) ! 

Quelle belle journée avec une 

joyeuse soirée musicale. Les 

danseurs étaient au rendez-vous sur 

la piste de danse !  

La fête fut réussie et cela grâce à 

vous tous, et aussi grâce à 

l’association des parents, aux 

professeurs, éducateurs, directrices. 

Merci aux parents volontaires qui ont préparé des gâteaux, tenu le bar, le 

barbecue, aidé à préparer, décorer, participer et ranger ! 

 

Vivement la prochaine fête !      
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Le 3 juin 2023 est aussi une 

date mémorable car vous 

avez voté pour le nouveau 

logo de l’école ! 

Coloré, moderne et 

chaleureux, il sera le 

symbole de l’école dès la 

rentrée prochaine ! 
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Un colis surprise chez les lib'Élephants    

 
 

MERCI ! MERCI ! MERCI ! pour cette extraordinaire surprise reçue de 

la part de la MAMY de Clara! 💝 
 
En effet, début du printemps, nous avons reçu un colis contenant un 

filet, et un code nous donnant droit de commander des chenilles🤩 
 
Nous avons appliqué les consignes à la lettre et découvert avec 
fascination que ces chenilles, en se nourrissant et avec le temps, se 

sont transformées en de véritables papillons 🦋  
 
Nous connaissons à présent toute 
l'histoire du cycle des papillons et leur 

souhaitons bon vent ! 🧡 
 

Un moment que nous n'oublierons jamais ! 💘 
 
Les Lib'Élephants (Classe de Madame Patricia et  
de Madame Géraldine) 
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 CE N’EST QU’UN AU REVOIR ! 

 

Ces derniers jours de l’année scolaire 2022-2023 sont aussi les derniers de Mme Verfaille en tant qu’institutrice à 

l’école. 

Nul doute que chacun sache déjà son humour, sa créativité, sa patience… 

Afin d’en apprendre encore un peu plus sur elle, nos petits reporters se sont levés bien tôt un lundi matin pour 

l’interroger. Après avoir remercié Madame d’avoir répondu présente, voici leur interview :  

 
 

 

C – Quel est votre  métier, 

Depuis   combien   de temps 

l’exercez -vous et   depuis 

combien de temps êtes-vous à 

l’école ? 

V – Je suis institutrice primaire et 
j’enseigne depuis 38 ans. J’ai exercé 15 
ans dans une autre école avant Saint-
Vincent, où je suis depuis 23 ans. 
J’ai été titulaire de classes de 2èmes et 
de 5èmes, avant de faire du soutien. 

 

C – Quel métier rêviez-vous de 

faire, quand vous étiez petite ? 

V – Vétérinaire. J’adore les animaux ! 

 

 

 

 

 

 

C – Avez-vous aimé votre métier ? 

V - J’adore mon métier ! C’était un vrai 

choix. J’ai aimé me rendre utile auprès 

des enfants, les aider, leur apprendre à 

grandir, pouvoir observer leur 

évolution. Par exemple, le passage au 

moment où ils finissent par savoir 

écrire… 

 

 

 

C = Les questions du Calepin  

V = Les réponses de Mme Verfaille 

 

 

 

 

 

C – Y-a-t-il un professeur 

qui est devenu votre 

ami ? 

 

V – Pleins !! Il y a une 

institutrice que vous n’avez pas 

connu, Mme Fontaine, que je 

vois toujours. Et les Mme Jessica, 

Mme Valeria, et pleins d’autres, 

que je vois à l’extérieur…  

C’est une école très familiale,  

on devient très vite  

amis.  
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C – Y a-t-il un souvenir qui vous a marqué, 

une anecdote à nous raconter ? 

 

V – C’est difficile, je suis là depuis tellement 

d’années, on ne retient pas tout.  

J’adore les kermesses, les fêtes scolaires, les 

spectacles… On rencontre tout le monde à ce 

moment-là. Oui, je retiens les moments de fête !  

Et puis, il y a les échanges avec les enfants, les petits 

mots rigolos, etc. Tout ça, c’est un ensemble. 

 

Il y a évidemment le Calendrier des 100 jours*, qui 

est l’un des plus beaux cadeaux de ma vie. C’est un 

petit bonheur chaque jour, et quelque chose que je 

pourrais garder ou refaire – même si je ne sais pas 

si je pourrais refaire le poirier dans la cour !  
                                        

                                                                                             Dessin qui détaille les 

                                                                                           nombreux talents de  

                                                                                                  Madame Verfaille.  

Jeanne 4ème A 

                                                                                      Léandro 4ème A                                                                        

                                               
                                                                                       Antonin 4ème A 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* Calendrier réalisé par les élèves, dans lequel Mme Verfaille 

ouvre chaque jour une petite surprise, un petit mot, un dessin, 

un défi… Parmi les défis - relevés avec brio - on note : marquer 

des paniers de baskets, s’habiller en vert, faire la danse du soleil. 

 

 

C – Avez-vous des projets pour la 

Retraite ? 

 

     Me perfectionner en couture, que j’aime 

beaucoup. Apprendre à faire des choses plus 

compliquées ; 

     Aider ma fille, qui est artiste, à organiser ses 

expositions ; 

     Les voyages : maintenant, je pourrai partir quand 

vous, vous êtes à l’école ! 

Lors de mes voyages, je prends toujours avec moi un 

petit carnet, dans lequel je note ce que je visite, les 

restaurants dans lesquels je vais, je colle les tickets, etc. 

     Aider à l’école quand il y aura besoin ; 

     Chercher un bénévolat. J’ai besoin de me sentir 

utile. 

 

23



C – Est-ce qu’on va vous manquer ?  

V – Enormément ! Je suis contente de prendre ma 

retraite, mais mon cœur est triste. J’aime venir à 

l’école le matin, j’aime vos sourires, vos câlins.  

Maintenant, rendez-vous au bar de l’école pendant les 

fêtes scolaires, avec les anciens de l’école !  

 

V – Et moi, est-ce que je vais vous manquer ?! 

A cette question, c’est un ouiiiiiiiii sans hésitation qui retentit !  

Nos Calepinistes du jour tentent de faire durer encore et encore cette 

interview qui se termine en charmant moment de papote, où l’on évoque 

la cave aménagée par Madame Verfaille pour faire du bricolage, où l’on 

parle de robes, de danse...  

Mais la cloche sonne déjà, et chacune doit reprendre le cours de sa journée. 

 

  

 

 

Chère Madame Verfaille, merci pour cet agréable 

échange. Merci également pour ces belles années à 

Saint-Vincent.  

 

                    Léonor, Alice, Eléa-  Elèves en 3ème
              Rendez-vous est pris lors de la prochaine fête  

                                                                                             d’école, et d’ici là, nous vous souhaitons une  

                                                                                            merveilleuse retraite ! 

                                                                                                                                                                

 

LE MOT DES COPINES !                                                                                    

      Madame Verfaille, vous allez vraiment manquer à l’Institut              Dani, juste pour te dire que tu vas vraiment  

Saint-Vincent-de-Paul. L’école ne sera pas la même sans vous.       beaucoup  nous manquer, tu es un rayon de soleil  

Quelle chance pour les enfants qui ont croisé votre route : une         dans l’école, que ce soit pour les enfants ou tes  

institutrice motivée, bienveillante, drôle, et qui avait toujours de       collègues. L’année en cycle avec toi a été super 

nouvelles activités à proposer. Vous allez manquer également          enrichissante pour moi. Mais les classes de 

à toute l’équipe  éducative, nous avons beaucoup appris grâce          dépayssement à Mozet ont été mémorables… 

à vous.                                                                              JESS …            #toilettencompagnie !                    VALERIA 

      Nous avons eu le bonheur de te cotoyer pendant vingt ans à  

l’école, mais aussi en dehors. Aujourd’hui, nous perdons une collègue en or… mais nous gagnons une amie pour  

la vie !                                                                                                                                                                        … JESS        24



Quand l’art s’invite dans les 

cours de Néerlandais de Juf 

Marie-Paule 

  
 

Cette année encore, de chouettes activités ont eu lieu dans le cycle P5-P6 pour le cours de 

Néerlandais, qui a mélangé apprentissage et art. Toutes les classes ont pu faire de très belles 

choses. In het nederlands alstublieft... Il faut dire que c’est bien plus amusant de travailler en 

s’amusant, même si fait avec sérieux.  

 

Nos 6B et 6C ont exploité le thème "reizen". Pour travailler le 

vocabulaire, les élèves ont réalisé, en binôme, une valise qui reprend 

les informations d'un pays de leur choix. Ils ont eu l'occasion de 

décorer leurs valises et de les présenter à la classe. 

 

 

 

 

 

Les 6A ont pour leur part travaillé par groupe à la réalisation d'une carte mentale pour résumer 

toutes les règles concernant la négation "de ontkenning". Ils ont présenté leur travail à toute 

la classe.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les 5A, B, C ont quant à eux réalisé des cartes 

mentales pour classer les animaux en fonction 

de leurs critères. Les posters sont affichés au 

rez-de-chaussée, chez monsieur Jordan, pour 

les plus curieux qui voudraient aller voir à quoi 

cela ressemble. Ceux-ci feront l'objet d'un 

concours - Au retour des vacances, les 

professeurs seront amenés à voter pour la 

carte mentale la mieux réalisée en tenant 

compte de divers critères... que la meilleure 

gagne ! 

 

Juf Marie-Paule 
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    Quand Mme Edith s’invite à la piscine  

     avec nos petits Renards … 

 

Quand Mme Edith s’invite à la piscine avec nos petits Renards, cela donne une 

super séance, dans la joie et la bonne humeur. Et en plus, tout le monde a été 

très sage et attentif aux consignes ! En attestent ces quelques photos      
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Les jardiniers de 4B 

 

Madame Maud a apporté une plante en classe. C’est une 

« maman plante » qui a fait plein de bébés. Nous avons dû 

nous en occuper ! 

Nous avons coupé les « bébés plantes » et nous les avons mis 

dans un pot avec de l’eau.  

Après plusieurs semaines, ils ont 

fait des racines.  

 

Quand les racines étaient assez grandes, nous avons 

pu les planter dans des pots avec de la terre. 

Attention, il faut bien les arroser, ni trop…ni trop peu ! 

Maintenant, nous espérons que toutes les plantes vont 

grandir et survivre pour pouvoir en offrir une à chaque 

classe de l’école ! 

 

Les 4B ! 
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C’est un nouveau départ qui attend Monsieur Serge.
                 3, 2, 1… C'est parti pour la Retraite ! 

Votre prof  de gym adoré a  accepté de nous  accorder une interview
exclusive. Nous sommes évidemment reçues dans la salle de gym, d'où
nous allons vous livrer tous ses secrets ! 
 Bon,  d'accord…  peut-être pas tous ses secrets,  mais au moins son
parcours et ses projets. Et c'est déjà super intéressant !

Monsieur Serge,  professeur de gym depuis 1985, enseigne depuis 33 ans dans le PO. D'abord
à Saint-Joseph, puis à Saint-Vincent. Quand il était petit, il voulait être… prof de gym ! Il se souvient d'ailleurs que

son Papa  avait  enregistré ce  choix de métier  sur une des  bandes de son magnétophone (1) . Il avait une dizaine
d'années. Plus tard, il a eu envie de devenir médecin, ingénieur agronome, et même journaliste d'investigation.
Une chance pour nous, il est revenu à son rêve d'enfant !

            Alice F. - 3 ème   C

Il a commencé sa carrière à Braine-l'Alleud,  avec des classes de secondaires.  Puis  
lorsqu'il a découvert l'enseignement en primaire, il n'a plus voulu faire autre chose ! 
Après quelques années à enseigner dans tous les niveaux de primaire, il a demandé 
a n'avoir que des classes de la 1ère à la 4ème. Il adore l'enthousiasme de ces élèves, 
leur motivation,  leur envie de participer à tous les projets proposés.  C'est aussi à
cet âge que les enfants lui offrent le plus de retour sur les activités.
Il  garde  lui-même, pleins de  supers souvenirs d'enfance de cet âge-là.  C'est bien
simple, comme Souchon dans sa chanson, Monsieur Serge a toujours 10 ans ! (si-si,
et il a même commencé à chanter !)

    Dans notre école, les collègues deviennent vite des amis. Monsieur Serge évoque 
ses amitiés avec des professeurs que nous n'avons pas connus,  Mme Rousseau ou 
bien Monsieur Wéry,  ancien professeur de néerlandais,  avec qui il allait skyer.  Il 
parle des courses qu'il faisait avec Monsieur Antoine, et des restos où il retrouve encore régulièrement Monsieur
Dams, Monsieur De Gendt. Monsieur François, notre ancien directeur, est également devenu un ami.

                   Il explique  combien le mélange  générationnel au  sein d'une équipe
            pédagogique a été important pour lui : les jeunes ont tout autant appris
            et apporté au plus expérimentés que l'inverse.

   

(1) Magnétophone : appareil qui permettait d'enregistrer des sons sur une bande, conservée dans des cassettes.

3, 2, 1, 
 c’est  
 parti ! 

28



    C'est sans étonnement que, au moment d'évoquer les projets qu'il
retiendra, il a beaucoup à dire ! Il raconte la sortie spéléo qu'il a faite
avec les 5èmes et 6èmes il y a quelques semaines, à laquelle Madame Edith,

directrice, a même pris part.
Il parle du mur d'escalade, qui est installé à l'école depuis plus de 30 
ans et sur lequel il n'a jamais 
cessé de faire grimper 
les élèves.
Dans les souvenirs qui
 resteront, il y a aussi 
la création d'une pièce
 de théâtre, la marche 

que    parrainée dont il a 
    tracé le trajet, les
 parcours en intérieur,
 et les courses d'orientation avec les plus grands, la natation

        Quand on pense "Monsieur Serge", on pense "Bonus sport" ! 
        Mis en place avec Monsieur François il y a des années, cela lui a permis de retrouver toutes les classes.

        Et enfin, Monsieur Serge, ça rime avec… Vélo 
    (d'accord,ça ne rime pas… mais ça devrait ! )
    Pour  cela,  notre  professeur  est  reconnaissant  d'avoir
    eu  l'immense  chance  d'avoir  pu  ête  accompagné  par 
    les gardiens de la paix de la Commune. Sans eux, il aurait
    tout simplement été impossible de sortir à vélo avec une 
    classe entière.
    Et pour les élèves, quelle chance d'avoir pu apprendre à
    rouler en  toute sécurité,  d'avoir pu  perfectionner son 
    équilibre sur les parcours de cordes et d'échelles, d'avoir
    pu tester sa motricité en slalomant entre les plots et les
    cônes…

         Pour tout ça, et pour le reste, pour les souvenirs que nous, nous garderons de vos cours, un grand-énorme-
    immense MERCI !   

              Après ces années d'enseignement super actif, place maintenant à tous 
         ces beaux projets que vous avez : passer du temps en famille, profiter de 
         la Montagne, continuer la spéléologie…
         Et puisqu'il n'y a pas que le sport  dans la vie : voyager, apprendre l'anglais, 
         s'inscrire dans une troupe de théâtre, apprendre à jouer au piano…

          Monsieur Serge, nous vous souhaitons une retraite aussi belle que votre 

          parcours dans notre école… Mais moins bruyante (2) ! 

       Interview préparée et menée par Léonor, Alice, & Eléa - 
       élèves de 3ème primaire - aidées par l'Equipe Calepin
       pour la rédaction

      '(2) Voilà quand même un secret… Monsieur Serge nous a confié qu'il n'y avait qu'une chose qui
       ne lui manquerait pas : le bruit ! 

29



Protégeons la nature au parc ! 

Évitons la pollution en ville ! 
Ce jeudi après-midi, le soleil brillait fort dans le ciel bleu. Nous nous 

sommes rendus au parc afin d’y observer comment la nature est 

protégée. Sur le chemin, nous avons aussi ouvert nos yeux pour voir tout 

ce qui nous permet d’éviter la pollution en ville.  

Nous avons pu trouver différents éléments. Le long des trottoirs, il y a 

parfois des poubelles qui sont installées. Elles permettent de collecter les 

déchets des gens plutôt que de les mettre par terre. Nous avons vu des 

poubelles de différentes couleurs : la jaune pour y mettre le papier et les 

cartons, la bleue pour les déchets en plastique ou en métal ainsi que les 

cartons de boissons. 

Nous avons vu des trams et des bus. Ce sont des transports en commun 

qui permettent à des centaines de personnes de se déplacer plutôt que 

de prendre chacune leur voiture, cela pollue moins notre air. 

Nous avons appris que l’air autour de nous est purifié par les arbres. Eux 

aussi, ils respirent. Grâce à la lumière, ils peuvent capter le mauvais air 

(dioxyde de carbone), celui qui pollue et ils rejettent de l’oxygène, l’air 

dont nous avons besoin pour vivre et respirer. Il est donc très important 

de les préserver ! 

Arrivés au parc, en regardant autour 

de nous, nous avons directement 

remarqué que l’étang était entouré 

d’une barrière naturelle. En effet, de 

hautes orties ont poussé tout le long 

et n’incitent pas les enfants à jouer 

dedans. Ouille, ça pique ! Du coup, 

l’étang est protégé ainsi que toute la faune qui y habite. 

Nous nous sommes promenés sur les sentiers. Ils sont construits pour 

que les promeneurs puissent se promener en toute sécurité sans abimer 

les abords du chemin. Ainsi, de nouveau, la nature est préservée pour 

toutes les plantes et tous les animaux qui y habitent. Les arbres morts 

sont parfois laissés sur place afin d’être colonisés par divers insectes qui 

serviront de nourriture aux petits oiseaux. 
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Un peu plus loin, nous découvrons une drôle de 

boite… Ce n’est pas un nichoir, ni un hôtel à 

insectes, mais un abri pour chauves-souris. 

Elles peuvent y passer leur temps de sommeil.  

Dans la petite mare traversée par le pont, nous 

voyons des têtards et des libellules. Ils peuvent 

y vivre en toute quiétude, la mare est protégée par une clôture de 

châtaignier et des plantes aquatiques. 

Notre promenade d’observation se poursuit, nous entrons dans la partie 

boisée du parc. Nous avons quand même constaté qu’il y a régulièrement 

des poubelles le long du chemin afin de garder le parc propre. 

Un petit passage au soleil bien chaud nous questionne sur le 

réchauffement climatique. Mais pourquoi la Terre se réchauffe-t-elle ? 

Madame nous explique que la Terre est entourée d’une couche qui nous 

protège du soleil, c’est la couche d’ozone. Quand nous polluons l’air, 

celui-ci est emprisonné entre la terre et la couche d’ozone. Petit à petit la 

pollution réchauffe l’air, fait fondre les glaciers et les banquises, ce qui 

change les courants marins de l’océan et les nuages créés par ces 

courants. C’est donc toute notre météo qui se dérègle… 

Arrivés près de la zone protégée du parc, nous lisons attentivement le 

panneau de consignes qui nous explique que des animaux y vivent 

paisiblement et que nous sommes dans l’obligation de préserver leur 

habitat. Nous traversons une zone calme et apaisée. Nous passons donc 

sur la pointe des pieds jusqu’au pont où nous faisons un arrêt de deux 

minutes en silence afin d’écouter la nature. Que c’est beau, que c’est 

doux ! 

 
Les élèves de 1A et 2A 
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TO U S  E N  S E L L E  !  

Les 5èmes C passent le brevet vélo 

 

Pendant 1 mois, nous avons appris le 

code de la route, et toutes les 

techniques importantes d’un bon 

cycliste, comme :   

Bien ajuster la selle du vélo  

Vérifier les freins  

Vérifier les pneus.   

 

Nous avons également appris à bien 

mettre notre bras avant de 

tourner.  

 

Nous avons testé le parcours 

plusieurs fois avec toute la 

classe. Parfois, nous étions 

accompagnés et vers la fin, nous avons 

pu le faire tout seul.   

 

 

Nous avons appris également que sur les 

rails de tram, il fallait tourner 

perpendiculairement. Et le plus dur, 

c’était d’apprendre un tourné 

gauche.   
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Nous avons passé le brevet vélo avec des gardiens de la paix, 

avec les professeurs de gymnastique, et surtout avec 

Provelo.  

 

Pendant notre test, les personnes qui nous évaluaient, étaient 

parfois cachées pour nous surprendre.   

 

 

 

 

 

 

Au final, tout le monde repart avec son brevet en poche.   

 

 

 
 

Merci à Provelo, aux gardiens de la paix et à nos professeurs de 

gymnastique ! 

 

L E S  É L È V E S  D E  5 È M E  C  
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La spéléologie à l’honneur en 6A et 5C 

 
Deux classes de notre école ont profité de l'expertise de M. Serge, notre professeur 
de gymnastique, pour s'enfoncer dans la terre et découvrir les merveilles qui s'y 
cachent.  
 

Un grand parcours d'orientation était également de la partie.   
Que du bonheur ! 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      

J’ai trop aimé. 

C’était trop bien ! 

DAOUD 
 

Je suis prête à recommencer. 

C’était excellent !  

VICTORIA 
 

C’était difficile mais 

j’ai aimé.  

JOUDIA 
 

J’ai adoré ! C’était 

trop chouette… 

LIVIA 
 

J’ai aimé marcher. 
Я любив гуляти 

TYMA 
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J’ai bien aimé car 

j’ai vu un lézard. 

ISMAÏL 

J’ai très bien aimé ! 

ROSE 
 

C’était bien. 

NICOLAS 
 

J’ai aimé mais j’ai eu peur 

dans la grotte.  

CHLOE 
 

J’ai bien aimé et j’ai pu me muscler 

les jambes en faisant 20km 

RAPHAEL 
 

J’ai bien aimé être 

dans la grotte. 

LEO 
 

Ca faisait peur mais c’est ça 

qui était amusant ! 

VALENTINE 
 

C’était 

extraordinaire… 

ZAYNAB 
 

J’ai adoré rentrer 

dans une grotte. 

LARISSA 
 

J’ai bien aimé mais 

j’ai marché 20km ! 

TORI 
 

J’ai adoré, surtout franchir 

la boite aux lettres. 

RAFFAELE 
 

J’ai adoré ! 

PABLO 
 

C’était épuisant mais je 

me suis bien amusé ! 

ROMEO 
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SAINT-VINCENT 
-   La journée sportive   - 

 

 

Le lundi 22 mai, nous avons passé une journée à l’extérieur de l’école dans le 
parc du BEMPT. Les élèves de 5ème secondaire de l’école Saint-Vincent-de-Paul 
à Forest, nous ont proposé une journée sportive sur le thème de Koh-Lanta.  
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Les classes de 5ème A, B et C étaient mélangées en équipe.  

Durant toute la journée, les élèves ont pu participer à des activités sportives, 
artistiques et musicales.  
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La balade mathématique !                                          

 

Quel drôle de titre, allez-vous penser en lisant : « la balade 

mathématique » ! Cela vous dirait bien une balade mathématique ? 

Déjà, cela veut dire quoi ?   

N’avez-vous pas remarqué que nous rencontrons tous les jours sur notre chemin les 

mathématiques : en allant à l’école, en faisant du sport, en prenant le bus, en étant au 

supermarché etc… sans en avoir bien conscience. 

En tous cas, Madame Candice et ses élèves de 4A en ont fait le constat !  

Madame Candice a eu la superbe idée d’organiser, au début du printemps, une balade 

mathématique avec sa classe. D’abord, elle a bien sûr présenté le concept à ses élèves et les 

missions. Ensuite, en se baladant, les élèves ont recueilli des données mathématiques, en 

les rattachant avec les apprentissages en classe : ils ont pris des notes, fait des photos, 

dessiné… Toutes ces informations ont par la suite été analysées par les élèves et même ré-

utilisées pour créer par eux -mêmes des problèmes mathématiques. C’est génial, non !?   

Voilà une superbe initiative de Madame Candice qui a permis aux élèves de 4A de percevoir 

l’omniprésence des chiffres dans le quotidien. Les mathématiques, nous ne les pratiquons 

pas qu’à l’école !  

Alors, vive les maths et amusez vous comme Madame Candice et sa classe, partez en balade 

mathématique et observez autour de vous !  
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La fête des parents 
 

Notre école change et évolue.  

Cette année, vous l’aurez constaté, il n’y a pas eu de fête des mères et de 

fête des pères, mais un moment commun pour célébrer les parents. 

Une valeur fondamentale de notre école est la bienveillance, avec le bien-

être des élèves comme principal objectif.  

Pour cette raison, et parce que tous les enfants n’ont pas un papa et une 

maman à la maison, notre école, après reflexion, a décidé de nommer la 

fête des papas et la fête des mamans, la « fête des parents ».  

Nous conservons la tradition de rendre honneur aux parents tout en tenant 

compte de l’évolution des compositions familiales.    
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Les aventures du cycle 3/4B …. 
 

….AU THEATRE…. 

Cette année nous sommes allés voir de nombreuses pièces de théâtre. 

Au mois de septembre, nous sommes allés voir « Comme la pluie ». Cela parlait d’un 

homme qui racontait plein d’histoires grâce au dessin. C’était chouette et il dessinait 

super bien ! 

 

Au mois de décembre, nous sommes allés voir 

« Kosmos ». Cela parlait des dieux grecs et de Kronos 

qui a mangé toutes ses filles et tous ses fils ! 

Heureusement, Gaïa, la maman a sauvé Zeus son 

dernier fils. 

 

En février, nous avons été invités, par la Roseraie, à aller voir une pièce au banc 

d’essai. Ça veut dire que la pièce est encore en construction et qu’on nous 

demande notre avis de spectateurs ! Quel honneur ! 

La pièce parle de la pollution et de la crise économique. Les acteurs étaient drôles 

et bizarres ! 

 

Au mois d’avril, nous avons été voir « Monsieur Phone et les sardines ». C’est l’histoire 

de Monsieur Phone qui ramassait tous les objets qu’il voyait par terre. Sa maison s’est 

cassée car il a ramené trop d’objets. Sa sœur l’a hébergé dans sa maison et l’a 

enfermé à l’intérieur. Ensuite, il se met à parler avec une boîte de sardines et il lui 

arrive plein d’aventures. C’était très drôle ! 

 

…..EN ANIMATION CAP SCIENCES… 

Nous avons accueilli un animateur de Cap sciences dans nos 

classes. Nous avons participé à une animation sur « le tri des déchets 

et le recyclage ». 

Nous avons fait plusieurs ateliers : 

- Le tri des déchets dans la bonne poubelle 

- Le temps de décomposition des déchets dans la nature 

- La déchetterie et la pollution du sol et de l’air 

- Le recyclage des déchets 

Ensuite, nous avons pu fabriquer une feuille de papier recyclé ! 

Nous avons appris plein de choses. C’était super chouette ! 
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    ....EN VISITE A UCCLE ET A ENGHIEN …. 

Au mois de septembre, nous sommes partis découvrir la 

commune de notre école « Uccle ». Nous avons pu voir 

d’anciens bâtiments, le square des héros, l’observatoire,… 

Ensuite, nous sommes allés à la découverte d’Enghien. Nous 

 sommes partis en train puis nous avons découvert le village, la 

campagne, les fermes, les animaux, les champs. Nous avons même trouvé 

une école Saint-Vincent-de-Paul ! 

Cela nous a permis de comparer les paysages de la ville et ceux de la campagne. 

 

 

….LES EXPOSES SUR LES ANIMAUX …. 

Nous avons fait plusieurs groupes pour partir à la découverte 

des animaux. Chaque groupe a préparé un exposé sur un 

animal. 

Il y avait : le crabe, la coccinelle, la tortue, la grenouille, le 

saumon, le coquillage, le poisson clown, la baleine, 

l’éléphant, l’araignée, la fourmi, le serpent, le lézard, le ver 

de terre et le pigeon.  

Tous les groupes ont bien travaillé pour préparer un super exposé ! Nous 

avons appris beaucoup de choses ! 

 

 

….A LA DECOUVERTE DE CHOCO-STORY ET DE BRUXELLES…. 

Au retour des vacances de Carnaval, nous sommes partis 

visiter Choco-story, le musée du chocolat ! 

Nous avons appris d’où venait le chocolat et comment on 

le faisait. Nous avons senti et gouté du chocolat blanc, noir 

et au lait. Nous avons appris à faire des pralines. Et nous 

avons vu plein de belles statues en 

chocolat. 

Ensuite, nous avons fait un tour dans la ville de 

Bruxelles. Nous avons observé la Grand-Place et tous ses 

bâtiments. 

Nous avons vu Manneken Pis et Jeanneke Pis. Nous avons 

vu le Palais Royal et nous avons mangé notre pique-nique dans 

le parc royal. Puis nos professeurs nous ont offert une délicieuse gaufre de 

…Liège ! (Oups…) 

C’était une super journée ! 
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A l’école, nous sommes ensuite partis à la découverte de la Belgique et de ses 

provinces. Nous avons fait des exposés sur les 10 provinces : Liège, Namur, Le 

Luxembourg, le Brabant Wallon, le Brabant Flamand, Anvers, le Hainaut, La Flandre 

orientale, la Flandre Occidentale, le Limbourg. Nous avons appris quels sont les 

chefs-lieux, les spécialités culinaires, les grandes villes, les attractions, la langue 

parlée, etc. de chaque province !  

 

Quelle belle année  

de travail en cycle ! 

 

 

Les élèves de 3/4B ! 
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Le coin lecture  

 

 

Cropetite, Michel Gay – à partir de 5 ans 
 
 

Au temps de la préhistoire , Cropetite en a marre de voir 
les grands travailler en la laissant seule. Elle s’est donc 
fabriqué un compagnon de terre, la toute première 
poupée… 
 

 

 

 Le magicien des couleurs, Arnold Lobel, à partir de 
6 ans 
 

La ville est grise, tout le monde est triste. Heureusement, 
grâce aux couleurs primaires, le magicien va colorer le 
monde. 

  

 
Mortelle Adèle, A la pêche aux nouilles, Mr Tan et 
Diane Le Feyer - BD, à partir de 8 ans 
 

Fous rires au programme avec Adèle, qui part en 
vacances en emportant ses bêtises habituelles. Drôle 
mais impitoyable, Adèle va rendre les vacances de ses 
proches peu reposantes ! 

 

 

 

Verte, Marie Desplechin – à partir de 10 ans 
 

La maman de Verte se désespère : sa fille ne montre 
aucune aptitude à la magie ! Petit à petit, Verte va partir 
à la découverte de ses pouvoirs de sorcière, et de son 
père. 
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Nos enfants ont du talent … 
 
On ne le dira jamais assez, nos enfants ont du talent et une imagination débordante. En témoignent les 
dessins qui ont été réalisés pour cette édition du calepin, soit lors du stand (et de son concours), soit à la 
maison et envoyés au calepin. Merci à tous les enfants qui ont mis tout leur cœur dans leurs dessins. Nous, 
on adore vos dessins !! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

      

 

Amalia (3C) 

Jeanne (4A) 
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Wiam (1A) 

Louise (5B) 

Lou (3C) 
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    A VOS CRAYONS …  
 

 

     LABYRINTHE                   REBUS  

      Aide cette poule à retrouver son poussin                              Trouve ces noms d’animaux 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES DEVINETTES de Gabriele (3B) : 

1/ Quel est le dessert le plus rapide ? 

2/ Quel est l'animal le plus léger au monde ? 

 

   ENIGME de Aloïse et Ernest Verdière (2A et M2 Loups): 

       Quand on prononce mon nom, je disparais 

PETITE BLAGUE : 

Pourquoi les canards sont-ils pressés ? 

Parce qu’ils doivent aller au petit coin-coin      

 

LE JEU DES ERREURS 

Trouve les 10 erreurs qui se sont glissées dans le dessin de droite 

    

 

 

 

Réponses : 1/ l'éclair ; 2/ la palourde 

Réponse : le silence 
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Trouve les 7 erreurs qui se sont glissées dans le dessin de droite 

   

 

   SUDOKU  

   Complete les grilles 

     

 

POINTS A RELIER + A COLORIER 
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MOTS MELES      MOTS FLECHES (LES VERBES) 

Retrouve les mots de la liste     Inscris les mots qui correspondent aux images dans la grille 

       

 

COLORIAGE 
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CONCOURS DESSIN 

STAND CALEPIN JUIN 2023 

 

Vous avez été très nombreux à nous rendre visite au stand Calepin lors de la 

fête scolaire de juin et à participer à notre concours dessin. Autant vous dire 

que le choix des dessins gagnants n’a pas été facile !!  

Merci à tous les enfants pour leur participation, et un grand bravo aux 

trois gagnants : Elias (Renards), Abdoulaye (3C) et Yaniss (4B), qui ont 

reçu un bon cadeau chacun à utiliser à la librairie /papeterie « Club ». 

Nous espérons vous voir tout aussi nombreux en juin prochain pour de 

nouveaux dessins. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Yaniss (4B) – Juin 2023 
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TOUTE L’EQUIPE CALEPIN VOUS SOUHAITE DE 

TRES BONNES VACANCES ! 

VIVE L’ETE … 

 

VIVE LES VACANCES !!! 
 

Retrouvez le Calepin en couleur dans la rubrique « Notre école > Le Calepin » sur le site de l’école.  

Pour nous contacter : calepin.saintvincentdepaul@gmail.com  

Dessin/collage par 
Gurghis Dumitria - 4B 

mailto:calepin.saintvincentdepaul@gmail.com

